# La "newsletter" de Juan Carlos de Pablo

### **COMO LO VEO**

La política le envía la siguiente señal a la economía: "esto es más de lo mismo, o peor". ¿Cómo hará el "cerebro gris" de la estatización de los fondos de las AFJP, hoy a cargo del equipo económico, para hablar de manera creíble de reglas de juego, seguridad jurídica, etc.? El reemplazo de un ministro mudo por otro hablador no hace a la esencia del problema actual. Lo mejor que le puede pasar a la economía es vegetar.

#### **CLAVES**

- "Los mercados contestaron con el bolsillo" al cambio de gabinete, y particularmente a la designación de Amado Boudou al frente de la cartera económica.
- Mario Kolta, designado por el ministro Manzur para que se ocupara de los pagos a las obras sociales sindicales, duró pocos días en su cargo. Moyanocracia.
- Aumentos de hasta 300% en las tarifas de luz.
- El G8 se expande al G14 con la incorporación de China, India, Brasil, México y Sudáfrica.

## **ME PREGUNTO**

¿Por qué los Kirchner no lo convocan a Joe Stiglitz, quien hace algunos años afirmó que "se jugaba su prestigio profesional en el caso argentino post abandono de la convertibilidad"?

#### **SEMAFOROS**

#### **ROJO**

② La Cámara de la Seguridad Social ordenó que los salarios "no remunerativos" integren los ítems sobre los que hay que calcular el haber jubilatorio. Es lo único que le faltaba al "descalce" previsional, entre aportes y contribuciones por un lado y beneficios por el otro.

#### **AMARILLO**

 $\odot$ 

#### **VERDE**

 $\odot$ 

#### EN ESTA ENTREGA

- Como lo veo
- Los K; ¿no pueden o no quieren?
- ¿Impuesto a la renta financiera; bono a bancos?
- Gobernadores quieren hablar con Cristina Kirchner
- Sube la temperatura de la puja distributiva
- Congreso puede filtrar, pero no gestionar
- Encíclica "Caridad en la verdad"
- Philip De Armond Curtin

# DEL "PENGUIN DICTIONARY OF MODERN HUMOROUS OUOTATIONS"

"La única cosa que quiero para mi cumpleaños es que no me lo recuerden". Anónimo.

## COMO LO VEO

"El 8 de octubre de 1967 cayó en Bolivia el 'comandante' Ernesto 'Che' Guevara de la Serna. Su objetivo no era Bolivia, era la Argentina".

(Fuente: Yofre, J. B.: Volver a matar, Sudamericana, 2009).

La política le envía la siguiente señal a la economía: "esto es más de lo mismo, o peor". ¿Cómo hará el "cerebro gris" de la estatización de los fondos de las AFJP, hoy a cargo del equipo económico, para hablar de manera creíble de reglas de juego, seguridad jurídica, etc.? El reemplazo de un ministro mudo por otro hablador no hace a la esencia del problema actual. Lo mejor que le puede pasar a la economía es vegetar.

## Peligroso fallo en materia jubilatoria

Reducir los impuestos al trabajo, como la profesión denomina a la distancia que existe entre el costo laboral (como mira la cuestión el empleador) y el salario de bolsillo (como la mira el asalariado), es políticamente correcto.

No obstante lo cual, "para que se note", con frecuencia las modificaciones salariales son "no remunerativas", entendiendo por tal que no están sujetas a "cargas sociales", es decir, que sobre ellas ni el asalariado paga el aporte personal ni el empleador la contribución patronal. En algunos casos en que se discute un aumento no remunerativo, al anterior se lo convierte en remunerativo, en otros queda todo en el limbo.

Pues bien, la Cámara de la Seguridad Social, es decir, en segunda instancia judicial, acaba de disponer que los ítems no remunerativos de los salarios también deben ser tenidos en

cuenta a los fines de calcular el haber jubilatorio, porque de lo contrario hay una desproporción entre el haber del activo y el del pasivo.

¡Una genialidad! Porque -en congruencia con la estatización de los fondos de las AFJP, que estaban basadas precisamente en la relación entre los aportes y los beneficios-, seguimos en el viva la pepa. ¿Qué incentivo existe a blanquear una situación laboral desde el punto de vista de la seguridad social, si en definitiva se aporte o no se aporte se cobrará la misma cantidad? Después nos preocupamos cuando el sistema público de seguridad social entra en crisis, o en emergencia...

# ¿Y entonces?

Ninguna institución va a faltar a una convocatoria al diálogo formulada por la presidenta de la Nación. De ahí a que surja algo que le sirva a los seres humanos de carne y hueso hay gran distancia. En esta materia nada me gustaría más que equivocarme en mis expectativas.

Por lo demás el Poder Ejecutivo enrocó funcionarios y colocó al frente del ministerio de economía, a quien fogoneó esa barbaridad que fue la estatización de los fondos de las AFJP y el posterior uso discrecional de sus fondos. ¿Cómo va a hacer Amado Boudou para hablar, de manera creíble, de reglas de juego, seguridad jurídica, etc.? Viniendo de este gobierno, indigna pero no sorprende.

Lo que "salva" lo que queda de la economía es que, como en todo lugar del mundo, la vida sigue y tanto usted como yo nos seguimos levantando, pese a todo, a ver cómo le encontramos la vuelta. El verdadero motor de una economía es el accionar de los seres humanos que la constituyen. Que como no se chupan el dedo contestan cada genialidad que se le ocurre al gobierno, aumentando la fuga de capitales, poniéndolos a resguardo de la "creatividad oficial". Algún día volverán, de la mano de otras expectativas.

Porque el verdadero motor de una economía es el accionar humano individual, el PBI en Argentina no es cero. Pero tampoco esperemos que crezca, en las actuales circunstancias.

# LOS K; ¿NO PUEDEN O NO QUIEREN?

Los cambios en el precio y la cantidad ofrecida y demandada de un producto (ejemplo: dulce de leche) son hechos observables. La explicación causal de los hechos (si los referidos cambios se debieron a modificaciones de la oferta o la demanda) no surge de los hechos mismos, sino que requiere información adicional (ejemplo: saber si cambiaron los gustos de la población, las vacas se declararon en huelga, etc.).

Pero esto no sólo ocurre en economía. Por eso cabe preguntar: ¿qué significan Aníbal Fernández nuevo jefe de gabinete, Amado Boudou nuevo ministro de economía, Julio Alak nuevo titular de seguridad y justicia, Diego Bossio nuevo director de la ANSES y Mariano Recalde nuevo capo de Aerolíneas Argentinas?

Específicamente; ¿significa que el Poder Ejecutivo intentó "abrirse" pero nadie aceptó la invitación por la debilidad en la que se encuentra, o por el contrario significa que se abroqueló entre lo poco que le queda? Toda la información existente apunta a esto último.

Dato importante porque sugiere que tanto Néstor como Cristina Kirchner siguen tensando la cuerda.

Sin despreciar a nadie, a **Contexto** le interesa particularmente el reemplazo de Carlos Fernández, quien dejó el cargo luego de 439 días, por Boudou. Fernández, como se sabe, "no existió", habiendo sucedido en el cargo a Felisa Miceli, a Miguel Peirano y a Martín Lousteau los cuales, en un sentido fundamental y más allá de las diferencias de personalidad, tampoco existieron.

Desde el punto de vista de las expectativas Boudou no arranca de cero sino de "menos 20 millones". Porque fue el "cerebro gris" de la estatización de los fondos de las AFJP, y quien los manejó discrecionalmente a partir de entonces. Quien, además, se da el lujo de enviarle conmovedoras misivas a los jubilados. A la luz de estos antecedentes; ¿cómo hará para hablar de manera creíble de seguridad jurídica, reglas de juego, etc.? No sorprende, por consiguiente, que aunque no haya hablado con el corazón, "los mercados le hayan respondido con el bolsillo".

• • •

El 9 de julio pasado la presidenta de la Nación llamó a un "diálogo amplio".

Tal como era de esperar, quienes se sienten contrapartes del gesto dijeron lo políticamente correcto: "que aplaudían la iniciativa", agregando que "lo querían ver".

Lógico. A los ojos de cada uno de nosotros este gobierno comenzó el 25 de mayo de 2003, de manera que hemos sufrido más de 6 años de estilo K: decisiones, interpretaciones, descalificaciones, etc. Este mismo gobierno es el que propone ahora el diálogo, luego de plantear una interpretación increíble del resultado de las elecciones del 28 de junio pasado, y una reforma del gabinete que significa más de lo mismo y graves problemas de antecedentes en el caso del titular del equipo económico.

**Contexto** no descarta nada a priori, pero apunta que se necesitarán los servicios de Mandrake para que de esto, en las actuales circunstancias, surja algo positivo.

# ¿IMPUESTO A RENTA FINANCIERA, BONO A BANCOS?

Gravar los plazos fijos es un viejo anhelo de quienes no le prestan atención al hecho de que para poner un impuesto que genere recaudación es preciso que la base imponible no sea fácilmente eludible. Por eso a nadie (cuerdo) se le ocurre gravar sólo a los autos gris perla.

"Enchufarle" un bono a los bancos, que puedan suscribir con efectivos mínimos, equivale a reducir el encaje bancario y por consiguiente a aumentar el multiplicador de la base monetaria. Como sabe cualquier alumno de un curso introductorio de la economía, esto equivale a emitir dinero.

Al parecer ambas especies fueron desestimadas (por el momento al menos), no obstante lo cual inquietó. ¿Por qué? Por las actuales necesidades fiscales y por los antecedentes de las actuales autoridades.

Como bien sabe el lector de **Contexto**, desde noviembre de 2008 la variación interanual de la recaudación impositiva, aduanera y previsional, en vez de crecer por lo menos 30% aumenta menos de 20%... y mucho menos cuando se tiene en cuenta que los ingresos por seguridad social recogen transitoriamente los efectos del "manotazo" que el gobierno les pegó a los fondos del sistema privado de jubilación. Así que desesperación por los fondos no falta.

En cuanto a los antecedentes, con lo que hizo este gobierno en materia de mercados de carne y leche, pisado de tarifas de empresas privatizadas o concesionadas durante la década de 1990, no reconocimiento de la inflación en materia jubilatoria y de pago de impuesto a las ganancias, la referida estatización de los fondos de las AFJP, etc., da pie para "pensar cualquier cosa".

El resultado es la fuga de capitales, es decir, quitar recursos del sistema. La tragedia que tiene hoy Argentina es que los recursos que tengo fuera del sistema los considero "míos", mientras que los que están dentro del sistema son considerados "nuestros"... por parte de los funcionarios de turno. A propósito: ¿no es tragicómico que los ciudadanos tengamos que agradecerle a las autoridades, que exista libertad de prensa?

## GOBERNADORES QUIEREN HABLAR CON CRISTINA KIRCHNER

Néstor Kirchner seguirá teniendo "la iniciativa", Daniel Scioli seguirá presidiendo el PJ, pero los gobernadores quieren hablar con <u>Cristina</u> Kirchner, a la sazón presidenta de la Nación.

¿De que querrán hablar; de la decadencia de Occidente, de las fiestitas que en su residencia organiza el primer ministro de Italia, o de la reivindicación artística de Michael Jackson?

Me parece que de algo más pedestre, por ejemplo, de cómo van a hacer para pagar los sueldos a fin del corriente mes, para lo cual faltan exactamente 17 días.

Para quien no tiene una responsabilidad ejecutiva la vida puede ser puro debate, pero quien la tiene no tiene más remedio que condicionar el referido debate a la realidad. Ilustro el punto en mis clases pidiéndoles a los alumnos que miren a sus madres. Si una familia, a las 8 de la noche, se junta en el living de la casa para discutir las implicancias morales de la bioinvestigación, un tema singularmente importante, seguramente que sus integrantes escucharán lo siguiente: "me parece bárbaro, pero si hoy quieren comer mejor que vayamos todos a la cocina, porque todavía tengo que pelar las papas". ¡Eso es estar a cargo!

Un gobierno acostumbrado a gastarse todo el aumento de la recaudación que le vino del cielo, producto de la mejora de los términos del intercambio y la recuperación económica, en el plano fiscal desde octubre del año pasado viene tecleando. Y cada día más. No puede endeudarse en el mercado voluntario, y por consiguiente le queda... emitir o... mirar para otro lado y que cada uno se arregle. De esto quieren hablar los gobernadores con la presidenta, aquí y ahora.

Con el tiempo se ocuparán de la decadencia de Occidente... y del quién es quién con vistas a las elecciones presidenciales de 2011. Pero con el tiempo.

# SUBE LA TEMPERATURA DE LA PUJA DISTRIBUTIVA

"La puja distributiva es habitualmente salvaje en Argentina". Esta es una de las ideas que Carlos María Moyano Llerena me metió en la sangre en las clases que dictaba en la UCA durante la primera mitad de la década de 1960.

El grado de salvajismo aumenta cuando algunos integrantes del sector privado ven al Poder Ejecutivo débil, me permitiría agregar, situación que se vuelve particularmente tensa porque en dichas ocasiones generalmente encima hay recesión, de manera que disminuye el tamaño total de la torta que se quiere redistribuir.

Al respecto es importante dividir a la sociedad en 3 grupos, no en 2. Porque no sirve diferenciar al sector privado y al público. Sirve diferenciar al sector público, al sector privado que utiliza al sector público para solucionar sus problemas a costa de los demás, y al resto del sector privado, que tiene que trabajar para mantener a todos.

Como consecuencia de la debilidad del Poder Ejecutivo productores de alimentos "se le animan" al secretario de comercio Moreno, quien en los hechos parece estar convirtiéndose en un "león herbívoro"; el líder de los camioneros y uno de sus hijos pretenden aumentar 25% el salario del gremio, "por las buenas o por las malas" (al tiempo que logra que el Poder Ejecutivo eche a un funcionario del ministerio de salud, 1 o 2 días después de haberlo nombrado, porque le podría demorar los pagos a las obras sociales sindicales); la Unión Industrial Argentina se reúne con el titular de la AFIP para reclamarle por las demoras en el pago de los reintegros a la exportación; etc.

Reclamamos "políticas de Estado", aconsejamos la adopción de las políticas "que le convienen al país", etc.; pero mientras tanto algunos tratan de correr la manta hacia sus respectivos hombros, sabiendo que con este movimiento destapan... a otros.

## CONGRESO PUEDE FILTRAR, PERO NO GESTIONAR

Los partidos que integran la oposición no esperarán al 10 de diciembre próximo, cuando se produzca el cambio de la composición del Congreso como consecuencia de las elecciones del 28 de junio pasado, para plantear temas como la situación del campo, el recorte de los superpoderes, la coparticipación federal, los cambios en el Consejo de la Magistratura y la reforma del INDEC.

Excelente, como también excelente que -según tengo entendido- sigue tomando forma un acuerdo entre distintas fuerzas políticas destinado a unificar criterios en "temas institucionales" (no quiero decir "políticas de Estado" porque como aquí manoseamos todo, cada uno entiende por "políticas de Estado", casualmente, su versión de cada cuestión discutible).

Pero no nos pasemos del otro lado. Por su naturaleza colegiada ningún Congreso puede llevar adelante una gestión. Esto pertenece al Poder Ejecutivo. De la misma manera que, por su naturaleza colegiada, ningún organismo corporativo del tipo Consejo Económico y Social puede llevar adelante una gestión (en este último caso, encima, tanto la historia como el sentido común indican que quienes integran el Consejo se ocupan de que todo el ajuste recaiga sobre... los ausentes. ¿Vio usted a algún representante empresario u obrero, defendiendo los intereses de los ahorristas, los tenedores de pesos, los trabajadores informales o los contribuyentes impositivos?).

Un gobierno puede tener varios ministros de economía o ninguno. Esto se refiere al cargo. Pero sólo uno, con o sin título de ministro de economía, ejerce el <u>rol</u>. Lo cual, en política económica, generalmente quiere decir ser el malo de la película porque tiene que dirimir conflictos, y como se sabe cuando existe un conflicto no existe ninguna posibilidad de satisfacer, simultáneamente, los deseos individuales de cada uno de los involucrados (pruebe resolver "por consenso" el siguiente problema: 3 muchachos quieren a la misma chica).

Bienvenida la actividad parlamentaria en el rol de freno a los desbordes kirchneristas que caracterizaron su gestión desde el comienzo mismo. Pero no le pidamos más que eso.

# ENCICLICA "CARIDAD EN LA VERDAD"

Fechada el 29 de junio, pero dada a conocer el 7 de julio, finalmente hubo "fumata blanca" referida a la Encíclica <u>Caridad en la verdad</u> (cuyo texto se consigue fácilmente en Internet).

Se trata de un documento de 53 páginas, a espacio simple, de las cuales el texto ocupa las 44 primeras (en 79 párrafos) y el resto contiene las notas "a pie de página".

Naturalmente que la leí, de punta a punta.

El texto me resultó pesado... y (sospecho) no porque abunda en consideraciones teológicas, que me superan profesionalmente. No pude identificar ni un mensaje central ni un eje (cada uno redacta según su estilo y el Papa no es una excepción).

<u>Caridad en la verdad</u> contiene un conjunto de afirmaciones dignas de consideración, de las cuales a continuación reproduzco las que me parecen más importantes (el número entre paréntesis que aparece al final de cada cita, corresponde al párrafo del cual fue extraída).

No espero que esta Encíclica genere polvareda. Sí que, como ocurre con otros documentos papales, cada cual pretenda llevar agua para su molino. Pero ésta es otra música.

. . .

"La caridad en la verdad es la principal fuerza impulsora del auténtico desarrollo de cada persona y de toda la humanidad" (1). "La caridad es la vía maestra de la doctrina social de la Iglesia... Es el don más grande que Dios ha dado a los hombres" (2). "Sólo en la verdad resplandece la caridad... Sin verdad la caridad cae en mero sentimentalismo" (3). "La caridad en la verdad es el principio sobre el cual gira la doctrina social de la Iglesia, un principio que adquiere forma operativa en criterios orientadores de la acción moral. Deseo recordar particularmente 2 de ellos, importantes en una sociedad en vías de globalización: la justicia y el bien común" (6).

<u>Diagnóstico</u>. "Las fuerzas técnicas que se mueven, las interrelaciones planetarias, los efectos perniciosos sobre la economía real de una actividad financiera mal utilizada y en buena

medida especulativa, los imponentes flujos migratorios, frecuentemente provocados y después no gestionados adecuadamente, o la explotación sin reglas de los recursos de la tierra, nos induce hoy a reflexionar sobre las medidas necesarias para solucionar problemas que no sólo son nuevos sino que también tienen un efecto decisivo para el presente y el futuro de la humanidad" (21). "La Iglesia no tiene soluciones técnicas que ofrecer y no pretende 'de ninguna manera mezclarse en la política de los Estados" (9).

Globalización. "La principal novedad ha sido el estallido de la interdependencia planetaria, ya comúnmente llamada globalización" (33). "La globalización no es, a priori, ni buena ni mala. Será lo que la gente haga de ella. Debemos ser sus protagonistas, no las víctimas" (42). "El gobierno de la globalización debe ser de tipo subsidiario" (57). "Se siente mucho la urgencia de la reforma, tanto de las Naciones Unidas como de la arquitectura económica y financiera internacional... Urge la presencia de una verdadera <u>Autoridad política mundial</u>... El desarrollo integral de los pueblos y la colaboración internacional exigen el establecimiento de un grado superior de ordenamiento internacional de tipo subsidiario para el gobierno de la globalización" (67).

Desarrollo. "La preocupación por el desarrollo nunca puede ser una actitud abstracta. Los programas de desarrollo tienen que ser flexibles... No hay recetas universalmente válidas... Las dinámicas de inclusión no tienen nada de mecánico... La cooperación internacional necesita de personas que participen mediante la solidaridad de la presencia, el acompañamiento, la formación y el respeto" (47). "Las sociedades en crecimiento deben permanecer fieles a lo que hay de verdaderamente humano en sus tradiciones, evitando que superpongan automáticamente a ellas las formas de civilización tecnológica globalizada" (59). "El turismo internacional puede ser un notable factor de desarrollo económico y crecimiento cultural, pero en ocasiones puede transformarse en una forma de explotación y degradación moral. Por ejemplo, el turismo sexual" (61).

<u>Instituciones</u>. "Las instituciones por sí solas no bastan porque el desarrollo integral es ante todo vocación y por lo tanto comporta que se asuman libre y solidariamente responsabilidades por parte de todos" (11). "La vocación es una llamada que requiere una respuesta libre y responsable. El desarrollo humano integral supone la libertad responsable de la persona y los pueblos: ninguna estructura puede garantizar dicho desarrollo desde afuera y por encima de la responsabilidad humana... Sólo si es libre el desarrollo puede ser integralmente humano; sólo en un régimen de libertad responsable puede crecer de manera adecuada" (16). "El hambre no depende tanto de la escasez material cuanto de la insuficiencia de recursos sociales, el más importante de los cuales es de tipo institucional... El problema de inseguridad alimentaría debe ser planteado en una perspectiva de largo plazo, eliminando las causas estructurales que lo provocan y promoviendo el desarrollo de los países más pobres" (27).

Pensamiento, saber. "Para alcanzar el desarrollo hacen falta 'pensadores de reflexión profunda que busquen un humanismo nuevo, el cual permita al hombre moderno hallarse a sí mismo'... El subdesarrollo tiene una causa más importante aún que la falta de pensamiento: es la 'falta de fraternidad entre los hombres y los pueblos'... La sociedad cada vez más globalizada nos hace más cercanos, pero no más hermanos" (19). "El saber nunca es sólo obra de la inteligencia. Sin el saber, el hacer es ciego, y el saber es estéril sin el amor" (30).

Mercado-Estado. "Si el mercado se rige exclusivamente por el principio de la equivalencia del valor de los bienes que se intercambian, no llega a producir la cohesión social que necesita para su buen funcionamiento" (35). "Separar la gestión económica, a la que correspondería únicamente producir riqueza, de la acción política, que tendría el papel de conseguir la justicia mediante la redistribución, es causa de graves desequilibrios" (36). "El binomio exclusivo mercado-Estado corroe la sociabilidad, mientas que las formas de economía solidaria, que encuentran su mejor terreno en la sociedad civil aunque no se reducen a ella, crean sociabilidad" (39).

Condiciones laborales, sindicatos. "Desde el punto de vista social, a los sistemas de protección y previsión ya existentes en tiempos de Pablo VI en muchos países les cuesta trabajo y les costará todavía más trabajo en el futuro, lograr sus objetivos de verdadera justicia social dentro de un cuadro de fuerzas profundamente transformado... El conjunto de los cambios sociales y económicos hace que las organizaciones sindicales tengan mayores dificultades para desarrollar su tarea" (25). "Reducir el nivel de tutela de los derechos de los trabajadores y renunciar a mecanismos de redistribución del rédito con el fin de que el país adquiera mayor competitividad internacional, impide consolidar un desarrollo duradero. Se deben valorar cuidadosamente las consecuencias que tienen sobre las personas, las tendencias actuales hacia una economía de corto, a veces de brevísimo plazo" (32). "La dignidad de la persona y las exigencias de la justicia requieren que las opciones económicas no hagan aumentar de manera excesiva y moralmente inaceptable las desigualdades y que se siga buscando como prioridad el objetivo del acceso al trabajo por parte de todos, o lo mantengan" (32). "Trabajo decente significa trabajo libremente elegido, que asocie al trabajador con la comunidad, que haga que el trabajador sea respetado, que permita satisfacer las necesidades de las familias, etc." (63). "Las asociaciones sindicales de los trabajadores desde siempre fueron alentadas y sostenidas por la Iglesia... El contexto global en el que se desarrolla el trabajo requiere que las organizaciones sindicales nacionales vuelvan su mirada hacia los no afiliados, y en particular a los trabajadores de los países en vías de desarrollo" (64).

<u>Propiedad</u>. "Hay formas excesivas de protección de los conocimientos por parte de los países ricos, a través de un empleo demasiado rígido del derecho a la propiedad intelectual, especialmente en el campo sanitario" (22). "Es necesaria una redistribución planetaria de los recursos energéticos, de manera que también los países que no los tienen puedan acceder a ellos. Su destino no puede dejarse en manos del primero que llega o depender de la lógica del más fuerte" (49).

Gratuidad. "La gratuidad está en la vida de muchas maneras, aunque frecuentemente pasa desapercibida debido a una visión de la existencia que antepone a todo la productividad, la utilidad... Hay que darle espacio al principio de gratuidad como expresión de fraternidad" (34). "Se requiere un mercado en el cual puedan operar libremente, con igualdad de oportunidades, empresas que persiguen fines institucionalmente diversos. Junto a la empresa privada, orientada al beneficio, y los diferentes tipos de empresa pública, deben poderse establecer y desenvolver aquellas organizaciones productivas que persiguen fines mutualistas y sociales" (38).

<u>Derechos-deberes</u>. "Es urgente reflexionar sobre los deberes que los derechos presuponen, y sin los cuales estos se convierten en algo arbitrario... Los derechos individuales, desvinculados de un conjunto de deberes que les de un sentido profundo, se desquician y dan lugar a una espiral de exigencias prácticamente ilimitada y carente de criterios" (43).

<u>Subsidiariedad-solidaridad</u>. "El principio de subsidiariedad debe mantenerse íntimamente unido al principio de la solidaridad y viceversa" (58). "La subsidiaridad fiscal le permitiría a los ciudadanos decidir sobre el destino de los porcentajes de impuestos que pagan al Estado" (60). "Un sistema de solidaridad social más participativo y orgánico, menos burocratizado pero no por ello menos coordinado, podría revitalizar muchas energías hoy adormecidas a favor también de la solidaridad entre los pueblos" (60).

<u>Fundamentalismo</u>. "Hoy se mata frecuentemente en el nombre sagrado de Dios... El terrorismo de inspiración fundamentalista causa dolor, devastación y muerte, bloquea el diálogo entre las naciones y desvía grandes recursos de su empleo pacifico y civil" (29).

### PHILIP DE ARMOND CURTIN

(1922 - 2009)

Nació en Filadelfia, Estados Unidos. "Su familia era propietaria de una empresa de carbón y materiales de construcción" (Grimes, 2009).

Estudió en el Swarthmore College, doctorándose en Harvard.

Enseñó en las universidades de Wisconsin y John Hopkins. "En Wisconsin reunió a un conjunto de historiadores y académicos de otras disciplinas, lo cual produjo más de una generación de investigadores y profesores de primer nivel... Estoy contentísimo por haber sido uno de sus estudiantes y por haberme beneficiado con su labor académica. Inspiró a la gente, trabajó duro y dejó un gran legado" (Lovejoy, 2009).

En 2005 publicó una memoria, titulada Sobre los flecos de la historia.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Curtin? Por "el uso pionero que hizo de los modernos métodos estadísticos, para estimar la dimensión del tráfico de esclavos a través del Atlántico" (Grimes, 2009).

"En <u>El comercio de esclavos a través del Atlántico: un censo</u>, publicado en 1969, en base a contratos de traslados marítimos y datos portuarios concluyó -con un margen de error de 20%- que entre 9 y 10 millones de seres humanos pasaron de Africa al continente americano como esclavos... Las anteriores estimaciones eran de 20 millones, en base a la extrapolación de los registros correspondientes a Jamaica, y de 15 millones, utilizada por William Edward Burghardt Du Bois en base a afirmaciones del abolicionista Edward Dunbar... Las restantes estimaciones anteriores variaban entre 3,5 y 100 millones" (Grimes, 2009).

"'Una vez que se ganó la reputación de historiador pionero sobre Africa en Estados Unidos, se dedicó a historia mundial', afirmó William T. Rose, director del departamento de historia de la universidad John Hopkins' (Grimes, 2009).

Es, además, autor de <u>Historia africana precolonial</u>, publicado en 1974; <u>Cambio económico en Africa precolonial</u>, también publicado en 1974; <u>Comercio intercultural en la historia mundial</u>, publicado en 1984; <u>Muerte por migración: el encuentro de Europa con el mundo tropical en el siglo XIX</u>, que viera la luz en 1989, y <u>Auge y declinación de los complejos de plantaciones</u>, publicado en 1990.

Grimes, W. (2009): "Philip Curtin, 87, scholar of slave trade, dies", <u>The New York Times</u>, 16 de junio.

Lovejoy, P. (2009): "Obituary", The Harriet Tubman Institute.

INDICADORES ECONOMICOS DE ARGENTINA

		Riesgo	o Tasas de Interés					Dólar				ones	Carne		Granos
		País	Encuesta BCRA Call p./ emp.				Presente refer. futuro								
Fecl	ha	EMBI+	Caja	P. fijo	bancos	1º línea	Libre	BCRA	Rof		Indice	Indice	(\$	(us\$	(us\$
			ahorro	7 a 59 d.	tasa fija	30 d.	(\$ por	(\$ por	(\$ por	(\$ por	Merval	Merval	por	libres	libres/
		(puntos	en \$	en \$	en \$	en \$	us\$)	us\$)	us\$)	us\$)	(Líder)	(Argen-	kilo)	por	quin-
		básicos)	(mens	ual, %)	(anual, %)	(anual, %)		Com. A	a fin de	a fin de		tina)		kilo)	tal)
								3.500	mes	mes + 1					
Promed	ios														
2005		2.716	0,06	0,32	4,14	6,17	2,9364	2,9230	2,9286	2,9366	1.492,87	1.343,30	2,268	0,772	11,50
2006		343	0,07	0,56	7,23	8,62	3,0926	3,0742	3,0777	3,0858	1.746,09	1.314,87	2,398	0,775	12,70
2007		320	0,05	0,69	8,71	11,02	3,1364	3,1160	3,1189	3,1275	2.155,43	1.604,94	2,668	0,850	17,15
2008		854	0,05	0,97	10,38	19,42	3,1831	3,1619	3,1688	3,1892	1.767,60	1.227,30	3,031	0,955	20,74
Ene.09		1.563	0,06	1,20	12,61	25,99	3,4798	3,4640	3,4798	3,5260	1.112,03	780,54	2,664	0,77	15,4
Feb.09		1.624	0,05	0,98	11,36	21,99	3,5275	3,5115	3,5233	3,5645	1.075,27	724,66	3,035	0,86	15,2
Mar.09		1.851	0,05	0,99	11,16	20,39	3,6727	3,6547	3,6604	3,6988	1.048,94	683,66	3,610	0,98	15,20
Abr.09		1.789	0,04	1,00	11,42	20,26	3,7125	3,6946	3,6987	3,7344	1.214,03	731,27	3,434	0,92	15,9
May.09		1.453	0,04	1,00	11,25	20,23	3,7381	3,7248	3,7305	3,7676	1.490,52	908,40	3,019	0,81	16,8
Jun.09		1.138	0,04	1,02	10,91	20,15	3,7823	3,7679	3,7771	3,8231	1.600,74	1.009,49	3,104	0,82	17,5
2009															
May.	26	1.355	0,05	0,96	11,52	20,07	3,7500	3,7388	3,7410	3,7750	1.582,30	967,42	2,928	0,78	16,9
May.	27	1.315	0,05	1,00	11,38	19,94	3,7500	3,7392	3,7380	3,7740	1.567,36	948,37	3,079	0,82	17,1
May.	28	1.296	0,05	0,99	10,88	20,15	3,7600	3,7403	3,7440	3,7800	1.560,41	898,44	3,079	0,82	17,3
May.	29	1.291	0,04	1,02	12,08	20,16	3,7600	3,7465	3,7460	3,7820	1.587,21	885,75	3,122	0,83	17,6
un.	1	1.214	0,04	0,97	11,63	20,15	3,7600	3,7468	3,7468	3,7600	1.656,11	940,33	3,122	0,83	17,5
lun.	2	1.158	0,04	1,07	10,93	20,18	3,7600	3,7432	3,7580	3,7990	1.668,76	973,78	3,173	0,84	17,1
Jun.	3	1.166	0,04	0,96	10,65	20,18	3,7600	3,7427	3,7550	3,7940	1.600,93	967,65	3,065	0,82	17,4
Jun.	4	1.157	0,04	1,03	10,54	20,15	3,7600	3,7432	3,7570	3,7980	1.654,56	986,23	3,065	0,82	17,4
lun.	5	1.144	0,04	0,99	11,43	20,14	3,7700	3,7473	3,7720	3,8140	1.638,10	990,64	3,102	0,82	17,4
lun.	8	1.144	0,04	1,03	10,55	20,14	3,7700	3,7570	3,7690	3,8160	1.625,26	989,99	3,102	0,82	17,3
lun.	9	1.109	0,04	1,04	10,47	20,14	3,7700	3,7596	3,7710	3,8200	1.641,70	992,75	3,031	0,80	17,2
lun.	10	1.100	0,05	1,06	10,98	20,14	3,7700	3,7587	3,7740	3,8260	1.654,99	1.009,83	3,000	0,80	17,3
lun.	11	1.054	0,05	1,05	10,68	20,14	3,7800	3,7615	3,7730	3,8250	1.669,54	1.015,96	3,000	0,79	17,7
Jun.	12	1.042	0,05	0,98	10,99	20,14	3,7800	3,7630	3,7760	3,8260	1.654,56	1.022,85	3,122	0,83	17,8
Jun.	15	1.050	0,05	0,98	10,99	20,14	3,7800	3,7630	3,7760	3,8260	1.654,56	1.022,85	3,122	0,83	17,8
un.	16	1.100	0,04	1,00	11,10	20,26	3,7800	3,7672	3,7760	3,8270	1.586,23	1.004,77	3,162	0,84	17,7
Jun.	17	1.184	0,04	1,00	11,58	20,30	3,7800	3,7667	3,7790	3,8280	1.534,64	990,29	3,093	0,82	17,9
un.	18	1.174	0,05	1,05	10,58	20,31	3,7800	3,7678	3,7780	3,8280	1.529,90	987,34	3,376	0,89	18,0
un.	19	1.183	0,04	0,93	11,04	20,11	3,7900	3,7708	3,7820	3,8320	1.559,46	1.023,08	3,080	0,81	17,9
un.	22	1.231	0,05	1,02	11,03	20,09	3,7900	3,7792	3,7840	3,8370	1.495,98	1.009,44	3,080	0,81	17,4
lun.	23	1.248	0,05	1,06	10,52	20,09	3,8000	3,7857	3,7950	3,8490	1.506,90	1.002,90	3,187	0,84	17,4
un.	24	1.210	0,04	1,08	10,73	20,09	3,8000	3,7893	3,7960	3,8490		1.014,06	3,150	0,83	17,5
un.	25	1.171	0,04	0,94	10,56	20,09	3,8100	3,7955	3,8000	3,8530		1.040,02	3,150	0,83	17,5
un.	26	1.142	0,05	1,02	11,38	20,09	3,8100	3,8008	3,7920	3,8340		1.042,90	3,037	0,80	17,5
un.	29	1.008	0,04	1,04	10,50	20,09	3,8000	3,7897	3,7920	3,8270		1.085,73	3,037	0,80	17,4
un.	30	1.046	0,04	1,04	11,16	20,09	3,8100	3,7952	3,7952	3,8400		1.095,29	3,037	0,80	17,3
ul.	1	1.040	0,04	1,05	11,70	20,09	3,8100	3,7983	3,8350	3,8820		1.112,34	3,211	0,84	17,5
ul.	2	1.045	0,04	1,07	10,61	20,09	3,8100	3,7998	3,8370	3,8810		1.104,14	3,211	0,84	17,5
ul.	3	1.045	0,04	0,95	10,64	20,09	3,8100	3,8015	3,8350	3,8810		1.126,33	3,182	0,84	17,5
ul.	6	1.059	0,04	1,00	10,63	20,08	3,8200	3,8055	3,8310	3,8750		1.136,50	3,182	0,83	17,3
ul.	7	1.050	0,04	1,04	10,57	20,08	3,8200	3,8040	3,8300	3,8760		1.119,14	3,359	0,88	16,8
Jul.	8	1.124					3,8200	3,8090	3,8270	3,8750	1.477,84	1.065,96	3,294	0,86	16,5
Jul.	9	1.125					3,8200	3,8090	3,8270	3,8750	1.477,84	1 065 06	3,294	0,86	16,50

 $<sup>\</sup>ast$  Los datos anteriores al 26-05-05 corresponden al INDOL-MERVAL.

# ACTIVOS EN MONEDA EXTRANJERA Y PASIVOS MONETARIOS

(millones)

(millones)		1							
Fecha	Oro, divisas y coloca- ciones	Circulación monetaria	Cuenta corriente en \$ en el BCRA	Base monetaria	Cuenta corriente en US\$ en el BCRA	Letras y Notas del BCRA en \$	Letras y Notas del BCRA en US\$	Posición neta de pases	Pasivos finan- cieros totales
	us\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
A fin de				•	·			•	
2005	28.077	48.337	6.373	54.710	6.546	26.081	143	7.202	94.682
2006	32.037	59.222	20.844	80.066	7.378	39.679	55	1.370	128.548
2007	46.176	74.804	24.175	98.979	8.378	49.678	0	3.041	160.076
2008	46.386	84.086	25.363	109.449	17.196	36.585	0	8.643	171.873
Ene.09	47.009	79.004	25.264	104.268	19.237	38.592	0	13.363	175.460
Feb.09	47.025	78.267	23.941	102.208	19.092	36.013	0	15.762	173.075
Mar.09	46.509	75.965	21.716	97.681	22.014	33.698	0	18.149	171.542
Abr.09	46.368	76.371	23.278	99.649	25.440	35.330	0	14.912	175.331
May.09	46.545	77.259	22.712	99.971	24.514	35.345	0	17.633	177.463
Jun.09									
2009									
May. 11	46.462	78.286	23.468	101.754	25.930	35.077	0	14.897	177.658
May. 12	46.483	77.703	23.716	101.419	25.928	35.077	0	15.672	178.096
May. 13	46.555	77.119	24.961	102.080	25.930	34.674	0	15.768	178.452
May. 14	46.612	76.946	24.963	101.909	25.903	34.674	0	15.467	177.953
May. 15	46.516	76.742	24.687	101.429	25.886	34.674	0	16.374	178.363
May. 18	46.533	76.529	24.178	100.707	25.477	34.674	0	17.277	178.135
May. 19	46.661	76.048	22.514	98.562	25.431	34.674	0	19.684	178.351
May. 20	46.720	75.684	23.936	99.620	25.364	35.398	0	18.213	178.595
May. 21	46.742	75.832	23.932	99.764	25.291	35.398	0	18.064	178.517
May. 22	46.730	75.924	24.433	100.357	25.300	35.457	0	17.415	178.529
May. 26	46.725	76.087	26.459	102.546	25.406	35.457	0	15.268	178.677
May. 27	46.656	76.233	24.953	101.186	25.224	35.345	0	16.634	178.389
May. 28	46.524	76.690	24.376	101.066	24.413	35.345	0	16.756	177.580
May. 29	46.545	77.259	22.712	99.971	24.514	35.345	0	17.633	177.463
Jun. 1	46.502	77.981	28.087	106.068	25.258	35.345	0	11.294	177.965
Jun. 2	46.484	78.298	28.431	106.729	25.165	35.345	0	10.494	177.733
Jun. 3	46.485	78.682	28.328	107.010	25.051	35.632	0	9.957	177.650
Jun. 4	46.487	79.551	29.260	108.811	24.998	34.883	0	11.275	179.967
Jun. 5	46.351	80.080	28.118	108.198	24.742	34.124	0	12.483	179.547
Jun. 8	46.339	80.317	25.696	106.013	25.265	34.124	0	14.217	179.619
Jun. 9	46.406	80.028	26.672	106.700	25.401	34.124	0	13.246	179.471
Jun. 10	46.411	79.716	25.084	104.800	25.271	34.081	0	15.017	179.169
Jun. 11	46.600	79.743	25.205	104.948	25.521	34.081	0	14.674	179.224
Jun. 12	46.485	79.825	24.278	104.103	25.645	34.081	0	15.305	179.134
Jun. 16	46.469	79.720	24.031	103.751	25.640	34.081	0	15.380	178.852
Jun. 17	46.398	79.195	23.472	102.667	25.807	33.482	0	16.881	178.837
Jun. 18	46.492	78.900	20.587	99.487	25.921	33.482	0	16.577	175.467
Jun. 19	46.489	78.879	21.869	100.748	25.784	33.482	0	18.267	178.281
Jun. 22	46.435	79.105	22.080	101.185	25.868	33.482	0	17.145	177.680
Jun. 23	46.436	78.950	21.631	100.581	25.822	33.482	0	17.331	177.216
Jun. 24	46.365	78.985	20.677	99.662	25.736	32.849	0	17.981	176.228
Jun. 25	46.292	79.350	21.731	101.081	25.491	32.849	0	15.766	175.187
Jun. 26	46.167	79.933	21.039	100.972	26.051	32.849	0	15.147	175.019

 $<sup>\</sup>ast$  El BCRA está publicando las estadísticas en forma parcial desde finales de agosto de 2006.

#### AGREGADOS MONETARIOS DEL SISTEMA FINANCIERO

(millones)

	Total Depósitos	Total Depósitos		Dep	pósitos en pes	os		Depósito	os en dólares		Circulante en poder	
Fecha	y Circulante	en pesos y dólares x TC libre	Co Total	uenta corrient Privado	e Público	Caja de ahorro	Plazo fijo	Total	Cuenta corriente	Caja de ahorro	Plazo fijo	del público en pesos
Promedios												
2005	164.711	129.007	117.385	23.300	16.859	24.138	47.629	3.957	294	1.581	1.888	35.704
2006	199.405	154.320	138.885	24.989	17.478	28.374	57.567	4.990	10	1.898	2.597	45.084
2007	250.002	193.017	173.356	32.024	20.010	33.256	74.907	6.264	4	2.109	3.581	56.985
2008	302.969	236.259	209.671	38.254	28.666	38.701	92.397	8.342	8	2.857	4.807	66.710
Ene.09	312.838	240.726	207.027	39.838	33.638	39.897	82.820	9.684	11	3.646	5.308	72.112
Feb.09	312.756	241.895	206.860	39.637	29.583	39.265	87.688	9.932	11	3.725	5.437	70.861
Mar.09	314.607	245.567	206.691	38.429	30.201	38.594	88.711	10.587	14	4.190	5.662	69.041
Abr.09	315.995	248.478	206.803	39.249	30.640	38.735	86.977	11.223	17	4.502	5.967	67.516
May.09	321.970	253.291	209.852	39.836	31.199	38.948	88.062	11.621	17	4.730	6.134	68.679
Jun.09												
2009												
May. 11	321.309	251.296	207.703	40.259	27.649	39.713	88.149	11.687	19	4.810	6.147	70.013
May. 12	322.176	252.797	209.171	39.757	30.196	38.984	88.331	11.696	19	4.813	6.171	69.379
May. 13	322.360	253.258	209.556	39.611	31.316	38.332	87.846	11.685	19	4.807	6.150	69.102
May. 14	322.799	253.768	210.062	39.154	32.679	38.529	87.259	11.686	19	4.815	6.078	69.031
May. 15	321.534	252.650	209.012	39.397	31.762	38.326	87.639	11.668	19	4.807	6.118	68.884
May. 18	320.482	252.015	208.792	39.290	31.977	37.620	87.638	11.557	18	4.707	6.080	68.467
May. 19	319.878	251.836	208.583	39.396	31.520	37.714	88.204	11.565	18	4.712	6.103	68.042
May. 20	320.189	252.213	208.949	39.314	31.823	37.660	88.443	11.568	18	4.725	6.109	67.976
May. 21	322.330	254.148	210.790	38.955	34.105	37.474	88.748	11.562	18	4.620	6.230	68.182
May. 22	323.087	254.759	211.236	38.741	34.682	37.598	88.430	11.606	13	4.671	6.181	68.328
May. 26	323.346	255.447	212.127	40.048	35.412	36.800	88.047	11.552	13	4.660	6.134	67.899
May. 27	324.428	256.803	213.502	40.450	35.778	37.425	87.955	11.547	13	4.646	6.126	67.625
May. 28	324.146	256.256	212.854	40.738	34.474	37.886	87.885	11.543	13	4.643	6.144	67.890
May. 29	325.647	257.027	213.595	40.107	33.014	40.475	88.034	11.551	14	4.647	6.148	68.620
Jun. 1	325.067	255.738	212.197	40.653	31.824	41.430	86.779	11.580	13	4.762	6.055	69.329
Jun. 2	324.823	255.131	211.575	40.353	31.433	41.637	87.038	11.584	13	4.765	6.071	69.692
Jun. 3	325.299	255.067	211.541	40.196	31.574	41.847	86.716	11.576	13	4.759	6.056	70.232
Jun. 4	328.329	257.294	213.746	39.963	33.001	43.345	86.882	11.582	13	4.765	6.063	71.035
Jun. 5 Jun. 8	328.575 327.569	256.837	212.969	39.647	32.784	42.894	86.841 85.911	11.636 11.625	13	4.768	6.097	71.738
Jun. 9	327.417	255.533 255.707	211.707 211.756	40.378 40.180	32.834 32.968	41.266 40.733	86.420	11.658	13 13	4.782 4.790	6.054 6.091	72.036 71.710
Jun. 10	327.417	255.637	211.736	40.180	33.415	40.733	86.419	11.655	13	4.790	6.098	71.710
Jun. 11	328.126	256.650	212.594	40.369	34.115	40.130	86.486	11.655	13	4.802	6.115	71.476
Jun. 12	327.352	255.962	211.872	40.272	33.869	39.731	86.357	11.664	13	4.812	6.117	71.390
Jun. 16	326.281	255.434	211.450	40.788	34.216	39.033	85.013	11.636	13	4.793	6.027	70.847
Jun. 17	326.732	256.368	212.441	41.256	35.129	38.976	84.493	11.621	13	4.779	6.029	70.364
Jun. 18	324.554	254.289	210.135	41.126	32.335	39.374	84.550	11.681	13	4.795	6.044	70.265
Jun. 19	329.077	258.374	214.217	40.847	36.146	40.971	84.345	11.651	13	4.790	6.042	70.703
Jun. 22	326.776	256.149	212.014	41.290	35.938	39.093	83.812	11.645	13	4.803	5.993	70.627
Jun. 23	327.512	257.148	212.931	41.141	37.335	38.784	84.114	11.636	13	4.789	6.029	70.364
Jun. 24	328.030	257.625	213.435	40.689	37.529	38.989	84.423	11.629	13	4.783	6.057	70.405
Jun. 25	328.482	257.777	213.444	40.917	35.975	40.944	83.905	11.636	13	4.756	6.050	70.705
Jun. 26	326.948	255.739	211.375	40.869	34.728	40.446	83.788	11.644	14	4.774	6.042	71.209

<sup>\*</sup> A partir de CTX Nº 937, los depósitos en cuenta corriente (\$ y US\$) excluyen a las cuentas a la vista. Porque el BCRA ahora las incluye en la cuenta global: Otros depósitos.

#### INDICADORES ECONOMICOS MUNDIALES

Fecha _			Tipos de o	cambio			Tasas de	interés		Oro		
	DEG	Libra	Euro	Yen	Yuan	Real	Prime	Libor	Nueva		Tokio	(Nueva York,
	(us\$ por unidad)		)	(unidades por us\$)		(anual, %)		Dow Jones	Nasdaq	Nikkei	us\$/onza)	
Promedios												
2005	1,4769	1,8190	1,2441	110,20	8,1917	2,433	6,20	3,78	10.548,41	2.100,62	12.422,82	445,5
2006	1,4714	1,8432	1,2564	116,30	7,9731	2,175	7,96	5,27	11.403,94	2.263,69	16.121,33	604,6
2007	1,5309	2,0026	1,3704	117,78	7,6064	1,948	8,05	5,25	13.166,27	2.576,61	16.994,61	696,3
2008	1,5825	1,8533	1,4714	103,42	6,9494	1,836	5,08	3,05	11.248,73	2.162,52	12.154,39	871,6
Ene.09	1,5098	1,4485	1,3249	90,36	6,8417	2,310	3,25	1,62	8.375,33	1.534,36	8.380,70	860,8
eb.09	1,4857	1,4414	1,2800	92,86	6,8388	2,322	3,25	1,77	7.700,35	1.488,14	7.707,34	941,1
Mar.09	1,4833	1,4196	1,3067	97,74	6,8375	2,312	3,25	1,84	7.244,79	1.435,10	7.760,02	925,0
Abr.09	1,4924	1,4734	1,3212	98,93	6,8313	2,208	3,25	1,66	7.969,97	1.636,60	8.689,80	892,3
May.09	1,5208	1,5451	1,3668	96,48	6,8246	2,068	3,25	1,36	8.391,33	1.724,11	9.228,91	930,7
un.09	1,5449	1,6379	1,4013	96,68	6,8340	1,959	3,25	1,18	8.601,52	1.828,92	9.814,68	945,9
:009												
1ay. 26	1,5372	1,5924	1,3976	95,03	6,8338	2,018	3,25	1,22	8.473,49	1.750,43	9.310,81	953,
<b>I</b> ay. 27	1,5420	1,5974	1,3864	95,24	6,8281	2,015	3,25	1,27	8.300,02	1.731,08	9.438,77	955,0
Iay. 28	1,5352	1,5944	1,3950	96,86	6,8300	2,009	3,25	1,26	8.403,80	1.751,79	9.451,39	952,
Iay. 29	1,5481	1,6185	1,4144	95,23	6,8273	1,980	3,25	1,24	8.500,33	1.774,33	9.522,50	976,
un. 1	1,5576	1,6434	1,4144	96,68	6,8265	1,953	3,25	1,23	8.721,44	1.828,68	9.677,75	976,
un. 2	1,5565	1,6588	1,4313	95,66	6,8300	1,924	3,25	1,24	8.740,87	1.836,80	9.704,31	982,
un. 3	1,5571	1,6302	1,4158	95,99	6,8307	1,964	3,25	1,22	8.675,24	1.825,92	9.741,67	963,
un. 4	1,5514	1,6187	1,4182	96,71	6,8331	1,942	3,25	1,19	8.750,24	1.850,02	9.668,96	980,
un. 5	1,5485	1,5984	1,3966	98,77	6,8330	1,958	3,25	1,21	8.763,13	1.849,42	9.768,01	961,
un. 8	1,5285	1,6064	1,3902	98,56	6,8371	1,966	3,25	1,28	8.764,49	1.842,40	9.865,63	951,
un. 9	1,5335	1,6315	1,4064	97,44	6,8354	1,937	3,25	1,26	8.763,06	1.860,13	9.786,82	953,
un. 10	1,5445	1,6356	1,3989	98,18	6,8334	1,951	3,25	1,23	8.739,02	1.853,08	9.991,49	949,
un. 11	1,5421	1,6583	1,4106	97,64	6,8370	1,951	3,25	1,22	8.770,92	1.862,37	9.981,33	959,
un. 12	1,5435	1,6441	1,4004	98,38	6,8360	1,924	3,25	1,19	8.799,26	1.858,80	10.135,82	940,
un. 15	1,5354	1,6307	1,3785	97,87	6,8364	1,953	3,25	1,17	8.799,26	1.858,80	10.135,82	927,4
un. 16	1,5392	1,6405	1,3839	96,44	6,8365	1,966	3,25	1,16	8.504,67	1.796,18	9.752,88	932,
un. 17	1,5374	1,6404	1,3948	95,68	6,8364	1,964	3,25	1,16	8.497,18	1.808,06	9.840,85	935,
un. 18	1,5418	1,6325	1,3891	96,58	6,8350	1,973	3,25	1,16	8.555,60	1.807,72	9.703,72	932,
un. 19 un. 22	1,5416 1,5395	1,6504 1,6336	1,3955 1,3858	96,27 95,90	6,8362 6,8356	1,973	3,25	1,18	8.539,73 8.338,75	1.827,47	9.786,26	934,0
						2,028 1,982	3,25	1,16		1.766,19	9.826,27	921,
un. 23 un. 24	1,5441 1,5520	1,6458 1,6417	1,4077 1,3928	95,11 95,64	6,8348 6,8328	1,982	3,25 3,25	1,15 1,13	8.322,91 8.299,86	1.764,92 1.792,34	9.549,61 9.590,32	925,0 934,0
ın. 25	1,5409	1,6371	1,3920	95,90	6,8347	1,983	3,25	1,13	8.472,40	1.829,54	9.796,08	939,
ın. 26	1,5510	1,6537	1,4068	95,25	6,8338	1,939	3,25	1,12	8.438,39	1.838,22	9.877,39	939,
ın. 29	1,5510	1,6566	1,4083	96,05	6,8338	1,963	3,25	1,10	8.529,38	1.844,06	9.783,47	940,
ın. 30	1,5503	1,6445	1,4033	96,35	6,8307	1,964	3,25	1,11	8.447,53	1.835,04	9.958,44	926,
ul. 1	1,5522	1,6478	1,4146	96,69	6,8331	1,904	3,25	1,11	8.504,06	1.845,72	9.939,93	941,
ul. 2	1,5468	1,6391	1,3999	95,93	6,8314	1,952	3,25	1,08	8.291,02	1.796,52	9.876,15	931,
ul. 2 ul. 3	1,5469	1,6321	1,3970	96,03	6,8323	1,953	3,25	1,05	8.280,74	1.796,52	9.816,07	931,
ul. 6	1,5401	1,6284	1,3981	95,31	6,8345	1,961	3,25	1,03	8.324,87	1.787,40	9.680,87	924,
ul. 7	1,5461	1,6131	1,3925	94,79	6,8327	1,993	3,25	1,03	8.163,60	1.746,17	9.647,79	927,
ul. 8	1,5430	1,6057	1,3880	92,73	6,8329	2,016	3,25	1,01	8.178,41	1.747,17	9.420,75	908,2
ul. 9	1,5486	1,6350	1,4033	93,04	6,8317	1,992	3,25	0,99	8.178,41	1.747,17	9.420,75	916,